

Estados Unidos quiere retirar preferencias a algunos países¹

El gobierno de los Estados Unidos señaló que está considerando seriamente retirar la elegibilidad del Sistema General de Preferencias (SGP)² para más de una docena de países y cerca de 100 productos. La Oficina del Representante Comercial de los Estados Unidos anunció que, con base en información obtenida desde el lanzamiento de una revisión completa del programa en octubre pasado, está buscando las opiniones del público para determinar si suspende o retira los beneficios para ciertos países y bienes.

Lo anterior se debe al trámite de reautorización y

modificación que debe surtir el SGP en el Congreso de Estados Unidos, ya que la autorización actual expira el 31 de diciembre de 2006. El Congreso ha expresado preocupación porque los países en desarrollo que no han sido tradicionalmente exportadores importantes han recibido poca ayuda.

En esta oportunidad el debate sobre la renovación del SGP está asociado a la conclusión de la Ronda de Negociación de Doha de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Legisladores clave han amenazado con eliminar el programa porque creen que los grandes beneficiarios han

sido antagonistas de los intereses de Estados Unidos en estas negociaciones.

Los países en consideración son: Argentina, Brasil, Croacia, India, Indonesia, Kasakistan, Filipinas, Rumania, Rusia, Sudáfrica, Tailandia, Turquía y Venezuela. En cuanto a los bienes en riesgo de perder el SGP, se está investigando si se mantienen las 83 renuncias o flexibilidades a la Necesidad de Limitación de Competitividad (NLC), debido a cambios en las circunstancias.

Actualmente, 19 beneficiarios de SGP tienen renuncia o flexibilidad al NCL, ellos son: Argentina, Bosnia-

Herzegovina, Brasil, Colombia, Croacia, India, Indonesia, Costa de Marfil, Kasakistan, Macedonia, Perú, Filipinas, Rumania, Rusia, Sudáfrica, Tailandia, Turquía, Venezuela y Zimbabwe.

Independientemente de lo que suceda con la revisión del SGP en Estados Unidos para Indonesia y Filipinas, las condiciones de acceso para sus exportaciones de aceites de palma, palmiste y coco crudos, refinados y sus fracciones, al mercado norteamericano no sufrirían ninguna alteración, debido a que Estados Unidos en estos productos tiene libre acceso consolidado en OMC. 

¹ Elaborado con base en Sandler, Travis & Rosemberg, PA «Ustr Moves Toward Removing Countries, Products From Gsp Eligibility

² Sistema General de Preferencias, SGP: es un programa diseñado para promover el crecimiento económico de los países en desarrollo, provee libre acceso preferencial al mercado de los Estados Unidos para más de 4.650 productos de 144 países y territorios beneficiarios. Se inició el 1 de enero de 1976, su última renovación fue en 2002 y su expiración es el 31 de diciembre de 2006. Fuente: USTR.

Ecuador pone en marcha

El Directorio de Petroecuador, presidido por el ministro de Energía y Minas, Iván Rodríguez Ramos, aprobó el proyecto de formulación y comercialización de la gasolina extra con etanol anhidro (sin agua), para la etapa Plan Piloto en la ciudad de Guayaquil, informó la Presidencia de la República de Ecuador.

El Plan consiste en formular 5.000 barriles/día de gasolina extra con el

5% de etanol anhidro, para atender la demanda en la ciudad de Guayaquil; esto implica un consumo de alrededor de 40.000 litros diarios de etanol anhidro y representa para el Estado, un ahorro anual de aproximadamente 3.000.000 de dólares.

Para la Presidencia ecuatoriana es importante señalar que el porcentaje de alcohol en la formulación de la gasolina, se irá incrementando hasta 10%,

conforme aumente la disponibilidad de etanol anhidro en el país, y consecuentemente los beneficios económicos, sociales y ambientales serían mayores.

El uso de biocombustible aportará a la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, en concordancia con los compromisos del Protocolo de Kyoto.



Triángulo Norte

Centroamérica no envió oferta agrícola completa

La III Ronda de Negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Colombia y el Triángulo Norte (Honduras, Guatemala y El Salvador), se llevó a cabo del 14 al 18 de agosto de 2006, en Medellín. En esta oportunidad los países se reunieron para discutir los temas relacionados con acceso a mercados, compras públicas, servicios, inversión, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, solución de controversias, asuntos institucionales, normas de origen, transporte aéreo, defensa comercial, facilitación del comercio, visas, cooperación y agricultura.

En general se observaron avances en las diferentes mesas de negociación, aunque es importante mencionar que en acceso a mercados y en agricultura, específicamente en cuanto a las ofertas de bienes industriales y agrícolas, el avance no fue el esperado. Esto, por cuanto los países centroamericanos enviaron sus ofertas de



(Foto cortesía Mincomercio)

negociación de bienes incompleta y con 14 canastas de desgravación frente a 4 canastas que contiene la oferta colombiana. Lo cual, según las delegaciones oficiales de los países centroamericanos en parte obedece a la dificultad de lograr consensos al interior del Triángulo Norte y la falta de armonización de una parte de sus aranceles.

Al respecto, estos países de Centroamérica se comprometieron a enviar una propuesta de negociaciones de bienes completa y ajustada a Colombia el próximo 15 de septiembre, de

tal forma que en la próxima ronda las discusiones en este ámbito sean más fructíferas.

Es importante recordar que Fedepalma ha solicitado al Gobierno Nacional que en estas negociaciones comerciales con el Triángulo Norte, los compromisos que allí se adquieran en materia de acceso a mercados para la cadena de semillas olea-

ginosas, aceites y grasas de nuestro país, de ninguna manera vulneren las condiciones comerciales acordadas tanto con el TLC con Estados Unidos como con el Acuerdo de Complementación Económica No. 59 con el Mercosur.

La IV Ronda tendrá lugar en Tegucigalpa, Honduras, del 25 al 29 de septiembre, mientras que la V y VI se realizarán en San Salvador, del 30 de octubre al 3 de noviembre; y en Antigua, Guatemala, del 4 al 8 de diciembre, respectivamente, momento en el cual se espera haber concluido la negociación. 

su plan de biocombustible

El éxito del Programa Nacional de Biocombustibles y la consecución de los beneficios ambientales, sociales y económicos del mismo, está garantizado tomando en cuenta que Ecuador tiene la factibilidad de desarrollar cultivos de productos como la palma africana, girasol, maíz, entre otros, a partir de los cuales se puede obtener biodiésel, además se ha considerado el uso de biodiésel en la formulación del diésel 2.

Sin embargo, el gobierno considera que este desarrollo sólo será posible en la medida que los actores del proceso agroindustrial de producción de bioetanol y biodiésel, evidencien su capacidad de organización y apertura para definir, dentro del sector privado, los aspectos de orden institucional, técnico, financiero y comercial que son indispensables para garantizar al Estado, una oferta nacional de bioetanol y biodiésel confiable en términos de volumen y ca-

lidad. El Estado será entonces, promotor y facilitador de este proceso.

Una vez que el Consejo de Administración (CAD) aprobó el proyecto el Directorio del ente estatal dispuso a Petroecuador ejecutarlo por medio de sus filiales Petrocomercial y Petroindustrial. Así mismo autorizó su inclusión en el Presupuesto y Plan Operativo del Sistema Petroecuador del año 2006 y 2007. 